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TOP 3: Neues aus den Fachschaften
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TOP 6: Mathe für ET
TOP 7: Senat
TOP 8: Infos vom AStA
TOP 9: Gespräch mit VPM(otzko)
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TOP 11: Lernzentrum Mensa Lichtwiese
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TOP 13: Wie politisch dürfen FSen und die FSK sein?
TOP 14: Hochschulpakt
TOP 15: FSK-intern-Mailverteiler
TOP 16: Flyer in der Mensa
TOP 17: OWO-Bild
TOP 18: Sonstiges



TOP 2: Protokoll der letzten FSK

Die Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung wird auf nächstes Mal verschoben, 
da es zu kurzfristig verschickt wurde.

TOP 3: Neues aus den Fachschaften

FB 1: Der Fachbereich möchte eine Juniorprofessur im Bereich Unternehmensgründung 
einrichten und bittet dabei um Unterstützung
Im Juni findet eine Party im Schlosskeller statt.
Auf Grund hoher Durchfallquoten zu Studienbeginn (bzw. eine Abbrecherquote von 
bis zu 70 % bis zum 3. Semester) prüft der FB die Einführung eines 
Eignungsfeststellungsverfahrens für die ansässigen Studiengänge.

FB 3: Laut Informationen des AStA ist eine Sportfachschaft im Entstehen begriffen.

FB 4: Der FB hat zu viele QSL-Mittel zur Verfügung, die nicht sinnvoll eingesetzt werden 
können. Um einer drohenden Rückgabe und Neuverteilung entgegenzuwirken sind 
sinnvolle Vorschläge gewünscht. 
Die Fachschaft möchte ihre Bibliothek aufstocken. Weitere Bücheraktionen für 
Studierende, sowie Investitionen in Lehrmittel drohen an einem Veto des Senats zu 
scheitern.
Im Lehramt werden zur Aufnahme der neuen Studierenden Bewerbungsgespräche 
geführt, die jedoch nicht mit einer Zulassungsbeschränkung verbunden sind und 
rein beratenden Charakter haben.

FB 13:Der FB plant ebenfalls ein Eignungsfeststellungsverfahren für den Studiengang 
Bauingenierwesen. Die Planung ist noch in der Anfangsphase und mit der 
Einführung ist frühestens ab dem WS 2011/2012 zu rechnen.

FB 16:Die nächste große Party zum Semesterbeginn ist am 23.10.2010.

FB 20:Eine Regelung für ein Teilzeitstudium ist im FBR verabschiedet und muss nur noch 
durch den Senat gehen.

TOP 4: K-Bus

Der K-Bus ist derzeit wieder extrem überfüllt und hält daher teilweise nicht mehr an allen 
Haltestellen. Vermutlich ist dies wetterbedingt, kann jedoch trotzdem kein Dauerzustand 
bleiben.
Der AStA spricht mit der DADINA bereits über eine mögliche Straßenbahn zur Lichtwiese 
im Zusammenhang mit dem neuen Hörsaalgebäude. Dies ist jedoch nur eine langfristige 
Planung und scheint nach unbestätigter Quelle jedoch nicht von allen Akteuren getragen 
zu werden.
Ergebnis der Diskussion ist, dass der Präsident in seiner Sprechstunde am 26.05. um 
11:45 im Karo 5 im Namen der FSK auf das Problem angesprochen werden soll. Bei 
Bedarf soll auch ein weiteres Gespräch mit dem Kanzler geführt werden.



TOP 6: Mathe für ET

Die Klausur Mathematik für E-Technik ist besonders schlecht ausgefallen. Versuche von 
Seiten der FS mit dem FB Mathematik ins Gespräch zu kommen blieben bisher mehr oder 
weniger erfolglos und daher wurde jetzt die Konfliktbetreuung der TU konsultiert.

TOP 7: Senat

Allgemeine Info vorab: Senatssitzung sind bis auf spezielle TOPs öffentlich.
In Zukunft wird regelmäßig im Voraus der Senatssitzungen eine Themenliste über den 
FSK-Verteiler geschickt, sodass auf Nachfrage einzelnen Personen nähere Informationen 
gesendet werden können.
Themen der letzten Senatssitzung:

– Mittelkürzung
– Situation Pädagogik: Die Anwesenden schilderten chaotische Verhältnisse im 

Institut, jedoch wurden vom Senat Informationsprobleme sowohl Seitens des 
Instituts, als auch Seitens des Präsidiums bemängelt.
Die Entscheidung über die Aussetzung der Aufnahme neuer Studierender am 
Institut zum kommenden WS wurde verschoben.
Grund für die Diskussion war: Kann man es bei den Verhältnissen (zur Zeit nur 2 
von 8 Professuren besetzt → miserable Betreuungssituation bei 
Abschlussprüfungen/-arbeiten) verantworten, neue Studierende aufzunehmen?

– Eignungsfeststellungsverfahren für den Bachelor Chemie

TOP 8: Infos vom AstA

– ab 2. Juni Lesekreis zu Feminismus, Gleichbehandlung, Rolle der Frau in der 
Gesellschaft

– Bildungsstreikteam trifft sich Dienstags 19 Uhr in Bildungsstreikraum
– 26.5. 19 Uhr Hexagon (S3|11/08): Agenda der „Israelkritiker“
– 22.5. 15 Uhr Schlossgarten Eröffnung auf Bastion. 
 Öffnungszeiten künftig täglich10-23 Uhr
– Sommerfest des AStA 19.06. im Schloss. Zuvor Kulturwoche im Schlosskeller mit 

verschiedenen Veranstaltungen (Kulturhäppchen etc.)
– In der Mensa zu dieser Zeit jeden Tag Gerichte aus verschiedenen Ländern.
– Vollversammlung der ausländischen Studierenden am 1.6. 18 Uhr im Karo 5 
– Richtlinien zur Kostenrückerstattung von AStA-Geldern werden überarbeitet. Sanah 

bittet daher um Teilnahme an der nächsten AstA-Sitzung zum Thema Finanzen. 
Weitere Infos per Mail vom AStA über den FSK-Verteiler.

– Thema Recycling: Bisher keine Rückmeldungen. 
 Was gibt es schon? Was könnte noch gemacht werden? Bei Deniz Zengin
     (Referent für Umwelt) melden.

TOP 5: TUCaN

Gäste: Frau Schmitt (Projektleitung TUCaN) und Frau Voss (Öffentlichkeitsarbeit)
– geplanter Start von TUCaN: 15.09.2010



– Bei TUCaN kann sich bereits eingeloggt werden. Allerdings sind keine 
Informationen sichtbar. 

– Eine Demo-Version wird wahrscheinlich nicht realisiert.
– Die Infopage zu TUCaN lautet: www.campusnet.tu-darmstadt.de .
– Die FSen und der AStA werden gebeten, diesen Link auf ihren Websiten zu 

veröffentlichen.
– Es sind bereits Lernvideos und FAQs auf der TUCaN-Homepage vorhanden. Das 

Projekt-Team bittet darum, sich mit diesen zu befassen und kritische 
Rückmeldungen zu geben. Bitte beachten: Eine Anmeldung mit TU-ID ist 
notwendig, um auf die Klick-Anleitungen etc. zugreifen zu können!

– Bei Problemen mit TUCaN kann man sich entweder an das jeweilige Studienbüro 
wenden (bei fachbereichsspezifischen Problemen), bei technischen oder 
systemrelevanten Problemen direkt an das TUCaN-Team. 

– Es wird garantiert, dass durch Systemfehler keine Nachteile für Studierende 
entstehen!

– Infos für bereits Studierende: 
 Studienbüros (besonders geeignet für fachbereichsspezifische Informationen), 

Counter 3 im Karo 5 (Montag bis Donnerstag 11-13 Uhr besetzt), Infostände in der 
Mensa, Bildschirme in der Mensa, Websites, Artikel in der hoch3.

  Zentrale Informationsveranstaltungen für alle Studierenden sind im Juli oder  
Anfang August geplant. 

 In jedem Fall findet eine solche Anfang Oktober statt.
– Infos zu TUCaN für Erstis im Wintersemester 10/11 (Anmeldungen, Termine, Fristen 

etc.) sollen über Homepages, Emails, Plakate, Flyer, Fachschaften, OWOs, OWO-
Zeitschriften etc. weitergeben werden.

– Eine Telefon-Hotline zum Thema TUCaN wird eingerichtet
– Ein Artikel über TUCaN für Fachschaftszeitungen wird von Frau Voss bis Dienstag 

12 Uhr verfasst und über den FSK-Verteiler verschickt.
– Der Vorschlag, dass in jeder Fachschaft ein Testaccount für einen Studenten 

eingerichtet wird, soll von der Projektleitung realisiert werden.
– Vorschlag zu den Videotutorien: Ein fiktiver Student soll seinen Studiengang 

beschleunigt einmal durchstudieren und dies soll dann aufgezeichnet werden. In 
diesem Falle könnten auch Probleme der jeweiligen Studiengänge aufgedeckt 
werden. Dazu soll ein Team aus folgenden Mitgliedern eingesetzt werden:

 TUCaN-Projekt-Mitglied, Modellierer der Studienordnung(en) und Studierende(r) 
der Studienordnung(en). Das TUCaN-Team möchte dies erproben und sich dann 
erneut mit der FSK in Verbindung setzen.

– Infotermin in HRZ für O-Phasen-Gruppen: Dazu sind individuelle Absprachen der 
einzelnen Fachschaften mit dem TUCaN-Team notwendig.

– Die OWO-Orgas der einzelnen Fachschaften bzw. die Trainer für OWO-Tutoren 
sollen eine spezielle Schulung für TUCaN erhalten. Die Koordinierung dieser 
Schulung wird über das FSK-Wiki geregelt.

– Angebot des TUCaN-Teams: Es kann in der FSK eine Demonstration mit TUCaN 
am Pilotsystem durchgeführt werden. Über einen Tremin wird in der FSK beraten 
werden (evtl. in der Sitzung am 16.06.)

– Vorschlag: Vertreter der Studienbüros in die Fachschaften einladen, um weitere 
Infos zu erhalten.

– Lehramtsstudiengänge ab Studienordnung 2005 (Grundwissenschaften) sind in  
TUCaN abgebildet, ältere Studienordnungen werden händisch verwaltet. Im 
Moment treten in diesem Bereich immense Probleme auf, da die Daten in 
katastrophalem Zustand sind. Alle Freiheiten die bisher bestanden, sollen erhalten 

http://www.campusnet.tu-darmstadt.de/


bleiben. 

TOP 9: Gespräch mit VP Motzko

– Terminfindung für ein Gespräch mit dem VP wird verschoben. 
– Verabschiedung Ex-VP Martin: Blumenstrauß  + Urkunde für besonders exzellentes 

Engagement für Studedierende. Florian Wörfel macht dazu einen Vorschlag, und 
dieser wird per Mail versendet

– Maximale Kosten: 70€

TOP 10: ZEB

Es wir um mehr Engagement der Fachschaften bei der ZEB(-Orga) gebeten.

TOP 11: Lernzentrum Mensa Lichtwiese

– Das Lernzentrum Mensa Lichtwiese hat auch über die Mittagszeit hinaus geöffnet. 
Bitte die Plakate aus den Fächern im offenen Raum mitnehmen + verteilen.

– Die Testphase wird vermutlich auf die Klausurenphase ausgeweitet.

TOP 12: Landes-FSK

Am 21.05.2010 ab 11 Uhr findet die LSFK im Fachschaftsraum der FS des FB 1 statt. 
Jeder ist herzlich eingeladen vorbeizuschauen.

TOP 13: Wie politisch dürfen FSen und die FSK sein?

Folgende Gedanken wurden zu dieser Fragestellung geäußert, sind jedoch keinesfalls als 
Konsens aller Anwesenden zu betrachten:
1.: Den Fachschaften obliegt die Interessenvertretung der Studierenden, daher sind sie 

grundsätzlich keiner bestehenden politischen Gesinnung, Partei etc. verschrieben. 
2.: Fachschaften sind politische in dem Sinne, dass sie sich innerhalb der 

Hochschulpolitik in erster Linie für die Interessen der Studierenden engagieren und 
sich dabei an konkreten Zielen orientieren. 

3.: Erfahrungen haben gezeigt, dass eine kooperative Grundhaltung zum Präsidium 
zweckförderlich sein kann.

TOP 14: Hochschulpakt

Die FSK ist gegen die Unterzeichnung des Hochschulpaktes.



TOP 15: FSK-intern-Verteiler

– Thomas Pilot hört im Juli mit seinen Tätigkeiten bei der FSK auf. 
– Pascal Flach übernimmt die Administratoren-Rollen der Mailverteiler.
– Verantwortlich, einen Verstoß gegen die auf der FSK beschlossenen Regeln für die 

FSK-Mailverteiler zu sanktionieren, ist damit auch Pascal Flach.
–  Der Vorschlag, nicht mehr Einzelpersonen, sondern Fachschaftsverteiler auf den 

FSK-intern-Verteiler zu setzen wird abgelehnt.

TOP 16: Flyer in Mensa

Ab dem 16. Juni dürfen keine Flyer mehr in der Mensa auf den Tischen liegen.
Grund: Oft wird „wild-geflyert“, d.h. die Leute hinterlegen keine Kaution, sammeln ihre 
Flyer nicht wieder ein →  Reinigungskosten für Mensa.
Sonderanträge weiterhin möglich.
Vorschlag des Servietten-Drucks und Alternative des Flyer-Regals besteht.
Einwand: Wieso sollte das Verbot „Wild-Flyerer“ interessieren?
– Die FSK bittet David Kreitschmann Einspruch gegen das Flyer-Verbot einzulegen.
– Sanah, Florian, Daniel und David setzen sich mit Frau Laux in Verbindung.
– Vorschlag: Ausweis für Flyerverteiler und Plakatierer als Zeichen der Genehmigung.

TOP 17: OWO-Bild

Sanah hat einen Finanzantrag aufgesetzt und wird von ihn einreichen.

TOP 18: Sonstiges
–  Frage ob Herr Hertlein (Beschwerdemanagement der TU) zur FSK (dauerhaft) 

eingeladen werden soll? 
Ergebnis: Soll einmalig eingeladen werden, um sich vorstellen zu können. 
Sanah lädt ihn zur nächsten Sitzung ein.

– Onlinebewerbung zum WS ist ab Mitte Mai freigeschaltet.
– Nächste Sitzung: 16.06. bei FS des FB 1.


